



Il faut une agriculture durable dans son ensemble

La population augmente, le climat change, les terres disponibles diminuent et l'approvisionnement en eau se complique. En parallèle, la consommation devient plus diversifiée, urgente et problématique. Tels sont les défis auxquels nous aussi, agricultrices et agriculteurs, devons donner une réponse. Celle d'IP-SUISSE est la suivante : pour garantir la sécurité alimentaire à long terme, il faut une agriculture durable dans son ensemble.

Les productrices et producteurs IP-SUISSE sont convaincus que nous devons ménager nos ressources durablement si nous voulons continuer à nourrir la population suisse. Cette approche à long terme, qui inclut les générations futures, caractérise l'attitude et l'action d'IP-SUISSE depuis sa fondation.

De la Suisse, pour la Suisse

Les paysannes et paysans IP-SUISSE produisent en Suisse et pour la Suisse. L'origine 100 % suisse garantit des circuits courts et écologiques ainsi qu'une qualité supérieure. Cette production de proximité nous évite de consommer les ressources d'autres pays pour couvrir nos besoins. Par ailleurs, IP-SUISSE est synonyme non seulement de qualité, mais aussi de quantité : nous voulons à la fois nourrir la Suisse de manière durable et apporter notre contribution à un taux d'auto-alimentation aussi élevé que possible.

Nous promouvons la biodiversité de manière ciblée

La biodiversité est essentielle à notre sécurité alimentaire. Sans elle, pas de nourriture, d'eau et d'air propres, ni aucun paysage habitable, ni bien d'autres choses encore. La biodiversité a par exemple une influence déterminante sur la pollinisation. En effet, celle-ci est assurée à 80 % par les abeilles sauvages. Les surfaces de promotion de la biodiversité de haute qualité et sur les terres ouvertes en particulier sont d'une importance incommensurable pour la diversité des espèces. Il s'agit là de ne pas relâcher nos efforts. L'association IP-SUISSE s'investit déjà plus que la moyenne pour promouvoir la diversité des espèces. Des études montrent que le nombre de points obtenus par les productrices et producteurs IP-SUISSE est lié à la biodiversité (plus les mesures et les points sont nombreux, plus la biodiversité est grande).

Nous respectons la nature

En matière de protection des végétaux, nous appliquons le principe du seuil de tolérance « autant que nécessaire, aussi peu que possible ». Les aliments IP-SUISSE sont fabriqués en renonçant en grande partie aux produits phytosanitaires. La production des céréales est par exemple exempte de fongicides (substances actives contre les maladies fongiques), d'insecticides (substances actives contre les insectes) et de régulateurs de croissance chimiques. Dans certains cas, il est même renoncé à tout produit. Les paysannes et paysans IP-SUISSE contribuent à la régénération des sols en les cultivant de sorte à maintenir et à favoriser leur capacité de rendement.

Nous gardons nos animaux de manière responsable

Les animaux des exploitations IP-SUISSE sont détenus dans le respect des espèces et bénéficient de sorties régulières. La dignité des animaux fait l'objet d'une attention particulière. L'utilisation d'antibiotiques est constamment réduite.



Protéger le climat et préserver les ressources

La réduction des émissions de gaz à effet de serre (GES) est un autre défi majeur de notre époque. Dans ce domaine, l'agriculture est aussi concernée : elle est d'une part à l'origine de ces émissions, et d'autre part fortement touchée par les répercussions du changement climatique. L'association IP-SUISSE s'est fixé pour objectif de réduire les émissions de GES de 10 % sur l'ensemble des exploitations labellisées. En conséquence, nous développons aussi des mesures concrètement quantifiables et contrôlables.

IP-SUISSE s'engage pour l'équité

La biodiversité, la fertilité des sols, les objectifs climatiques ou l'élevage respectueux des animaux sont toujours rétribués à un prix trop bas dans l'économie de marché. La production selon les directives IP-SUISSE entraîne des coûts supplémentaires, des risques de production accrus et des investissements dans des technologies et des processus plus durables. Les familles paysannes IP-SUISSE doivent être payées de manière équitable pour la production durable, plus coûteuse, afin de pouvoir continuer à fournir leurs multiples efforts à l'avenir. En parallèle, les produits arborant le logo à la coccinelle doivent être abordables, car plus les gens les achètent, plus l'agriculture suisse devient durable. Voilà pourquoi IP-SUISSE travaille avec des partenaires de la chaîne de création de valeur qui s'engagent en faveur de la durabilité, qui assument leur responsabilité sociale en vendant des produits IP-SUISSE, qui rétribuent de manière appropriée les prestations des productrices et producteurs de denrées alimentaires et qui contribuent à rendre la durabilité abordable pour les consommatrices et consommateurs suisses.

Pour protéger et préserver la biodiversité, et donc le fondement de notre auto-alimentation, la production de denrées alimentaires et la promotion de la diversité des espèces doivent aller de pair. À cet effet, il est fait appel à l'ensemble de la chaîne de création de valeur, de la production à la consommation finale en passant par la transformation et le commerce de détail.

Renseignements :

IP-SUISSE

Eggenschwiler Christophe, gérant

christophe.eggenschwiler@ipsuisse.ch

Tél. 031 910 60 00

À propos d'IP-SUISSE

Créée il y a plus de 30 ans, l'Association suisse des paysannes et paysans pratiquant la production intégrée (IP-SUISSE) figure aujourd'hui parmi les organisations de producteurs agricoles les plus importantes en Suisse. Les quelque 18 500 paysannes et paysans IP-SUISSE produisent de manière économique ainsi que dans un respect particulier envers l'environnement, les animaux et l'homme des denrées alimentaires abordables et de premier choix.